
 
 
 
 

 
 

ATA 04 2023  
REUNIÃO ORDINÁRIA 
COMTURSM – SANTA MARIA/RS 
Localização: SALA MEET VIRTUAL 
Data: 28/NOVEMBRO/2023 
Participantes: André Farias, Presidente e Secretária de 
Desenvolvimento Econômico e Turismo de Santa Maria, 
representando a SMDET; Rejane Cabral, representante do 
SCOHTUR; Carlos Karsten, pelo SEBRAE; Fábio Prado Lima, pelo 
IPLAN; Lúcia Trindadde, pela CDL; Mônica Pons, pela UFSM e 
Tayná Dalcin, pela UFN. 
Hora: 9h 

 
 

Pautas: 
I Relatório participação Festuris 2023. 
II Evento ABRHRS 
III Eleição para Presidente e Rodízio de Conselheiros e Entidades 

 
 

Cumprimentando a todos, o Presidente inicia a pauta Festuris 
2023, contando e comentando a participação da Santa Maria no 
evento. 

Explana que, mais uma vez, a presença de Santa Maria no 
Evento, a maior Feira de Negócios em Turismo da América 
Latina, foi um sucesso total. Que, além do belíssimo estande 
adquirido pela Prefeitura Municipal de Santa Maria em parceria 
com o SEBRAE, obtivemos um grandioso resultado em 
visitação, conexão e interação com mais de 600 pessoas, 
visitantes do estande e cadastradas via leitura ótica. Que as 
ações pensadas pela equipe desta Secretaria, para impactar e 
atrair visitação ao espaço resultaram em enorme atratividade a 
todos que circularam pela Feira em busca de informações e 
novos destinos. Tanto para curiosos, como para profissionais do 
Turismo, guias, agentes de viagem, respresentantes de 
Operadoras de Turismo e de outros Municípios, Estados e até 
Países. 

Fala sobre a ideia da Secretaria de propiciar a experiência do 
evento para dois alunos do Curso Superior de Tecnologia em 
Gestão de Turismo da UFSM, o que também teve resultado 
extremamente positivo, tanto para os mesmos, quanto à 
integração de trabalho desenvolvida pelos mesmos junto à 
equipe de trabalho. 



 
 
 

André conta que esta foi a maior edição do evento, de todos os 
tempos, tendo batido todos recordes antes já atingidos: mais de 
15 mil participantes, 400 estandes expositores, + de 2.700 
marcas divulgadas,40 destinos internacionais presentes, 23% de 
crescimento, 27 mil m² de área construída, 7 palcos de 
conteúdos, e sucesso absoluto nos Espaço Nichados do evento 
– Wedding, Green Experience, Luxury, Business e Inovation e 
LGBT +(números oficiais do stie do evento 
https://www.festurisgramado.com/ ). 

Faz referência aos parceiros do Trade que se fizeram presentes 
via folheteria turística e produtos que foram levados pela equipe 
para encantar, atrair e mostrar o potencial turístico de Santa 
Maria. Que isto foi um grande diferencial de ação da Cidade em 
seu espaço. 

Fala também sobre os pensamentos que já estão voltados para a 
continuidade da participação em 2024, e que já há conversas e 
planejamentos neste sentido. Cita a participação da AM Centro 
com estande próprio, mais uma vez. E que estava também 
divulgando SM em seus materiais distribuídos aos visitantes. 
Sobre a estratégia de estarem, os dois estandes, lado a lado, o 
que contribui muito para a chamar a atenção para a Região 
Central do Estado, como potencial turístico. 

Exalta o trabalho emocionante que é poder estar presente no 
Evento prospectando Turismo para nossa Cidade e Região, 
como Coordenador de Turismo AM Centro. Que o planejamento 
desta participação foi feita em conjunto com os colegas Gestores 
de Tursimo dos municípios integrantes da entidade. E levando 
também o COMTUR SM juntamente com tudo isto. 

A seguir o Presidente apresenta o Evento da ABRH RS que a 
Secretaria está apoiando, apresentando o serviço do mesmo e 
convidando a todos que tenham interesse em participar. 

Após, André dá continuidade com a pauta seguinte que diz sobre 
as necessidades regimentais de se fazer as trocas de Presidente 
(eleição), bem como o rodízio de Conselheiros conforme já 
falado em outras reuniões, e que deverá ocorre no início de 
2024. 

Comenta do trabalho no ComturSM e outras representatividades 
que tem como Turismólogo e da paixão que tem por este 
trabalho, que o faz com todo carinho e gosto, mas que é preciso 
oxigenar. 

Convida a todos para o evento Noite Feliz da CDL que irá 
acontecer no dia 30 de Novembro de 2023. 

Carlos Karsten, SEBRAE, pede a fala e comenta sua 
parabenização pela entrega do, e no, estande de Santa Maria no 
Festuris 2023. A grande diferença que percebe no trabalho da 
SMEDT nos eventos onde participa, que foram dois grandes 
neste ano: além do já supracitado, a Mercopar, onde 
trabalhamos juntos mais uma vez, e Santa Maria também se 
destacou muito. “Impecável” foi o termo usado pelo mesmo, 
além de dizer que nossa atuação “tinha alma”. 

Fala sobre o Evento criado e executado, já sonhado há tempos, e 
sua grande potencialidade que foi, e é, o Festival do Xis. E que 
ele pode ser um grande marco e evento da Cidade, oficial, 
juntamente com os outros já existentes e que assim o são, em 
cada setor. Finaliza dizendo da importância do fortalecimento do 
ComturSM, principalmente diante de uma ano eleitora que se 
aproxima. 

André lembra do Viva o Natal que se aproxima com grande 
programação para todos, e convida para que seja divulgado por 
todos. 



 
 
 

Rejane pede a palavra, e agradece participação de todos e sua no 
Conselho, de tudo que participamos juntos, pela representação 
deste Presidente à frente deste Conselho. 

Lúcia também faz referência ao trabalho e agradece, corroborando 
as palavras dos Conselheiros que se manifestaram 
anteriormente. 

Todos expressam seu desejos de Boas Festas, saúde, paz e 
prosperidade, a todos. 

Sem mais e com as pautas discutidas e encaminhadas, o Presidente 
declarou encerrada a reunião. 

 
 
 
 

André Farias Guilherme Mirasso 
Presidente Secretário Executivo 


